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Вместе с главой администрации 
района Анной Куташовой, а так-
же профильными министрами 
регионального правительства он 
ознакомился с положением дел 
в основных сферах жизнедея-
тельности муниципалитета.

Первым пунктом визита стал 
загородный оздоровитель-

ный лагерь «Чайка», что в Веселов-
ском сельском поселении. В настоя-
щий момент здесь проходят оздоро-
вительную кампанию более 90 детей 
из Шебекинского городского округа. 

«Это первый поток мальчишек и 
девчонок, которых мы приняли на 
территории нашего муниципалите-
та, – пояснила глава администрации 
района Анна Куташова. – Он заплани-
рован вплоть до конца апреля, затем, 
с 10 мая, мы готовы оздоровить сле-
дующую группу школьников».

Отметим, что занятия здесь ведут 
опытнейшие педагоги района, в том 
числе из системы дополнительного 
образования. Основной упор делается 
на проведение спортивных, военно-

патриотических, творческих и эколо-
гических мероприятий. Однако не за-
бывают здесь и об основной образо-
вательной программе.

«Как вам здесь отдыхается? Есть ли 
пожелания? Всё ли устраивает в каче-
стве питания, организации меропри-
ятий?» – поинтересовался глава реги-
она у детей.

«Всё отлично! Но хотелось бы, что-
бы здесь лучше работала мобильная 
связь», – практически хором ответи-
ли ребята.

Вячеслав Гладков пообещал дать 
соответствующие поручения регио-
нальному министерству цифрового 
развития. После беседы со школьни-
ками губернатор ознакомился с усло-
виями быта детей, осмотрел комна-
ты, актовый зал, побеседовал с ра-
ботницами пищеблока, куда в этот 
день он привёз фруктовые наборы. 
Вячеслав Гладков предложил Анне 
Куташовой расширить возможности 
летнего оздоровительной кампании 
путём реализации проекта по обору-
дованию дополнительного палаточ-
ного лагеря.

«В лагере очень хорошо, здесь спо-
койно. Думаю, что и родителям спо-
койно за своих детей. Они смогут на-
браться сил, отдохнуть, найти новых 
друзей, единомышленников. Вижу, 
что для ребят запланирована очень 
насыщенная программа», – подыто-
жил губернатор.

Следующим объектом внимания 
главы региона стала десятикиломе-
тровая автодорога Новохуторное-Бо-
дяково-Котляров-Никитовка. В насто-
ящее время специалисты Белгород-
дорстроя ведут её капитальный ре-
монт. На эти цели выделено 213,5 млн 
рублей. На данный момент выполне-
но 30% всего объёма работ. И хотя про-
ектной документацией предусмотре-
но, что конечной датой сдачи объек-
та должно стать 30 августа 2024 года, 
присутствующий здесь руководитель 
вышеназванной подрядной органи-
зации Мадат Дарчинян заверил Вяче-
слава Гладкова, что благодаря сложив-
шемуся работоспособному коллекти-
ву дорожников данный объект удаст-
ся завершить гораздо раньше.

(Продолжение на 2-й стр.)
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Николай Бровченко, 
в прошлом глава администрации 
Красногвардейского района:
«Как руководитель я всегда ставил 
во главу угла решение вопросов, 
затрагивающих интересы человека»

 стр.4

Присоединились к 
экологической акции
Студенты Бирючанского техникума приняли 
участие в экологическом флешмобе. На терри-
тории Красногвардейского района он проходит 
во второй раз.

Экоохотнадзор Белгородской области запустил 
акцию #экочеллендж31 среди муниципалите-
тов региона. Красногвардейский район присое-
динился к флешмобу. Одни из первых участни-
ков – студенты Бирючанского техникума. Они 
убрали с территории бывшего совхоза-технику-
ма более 3,5 тонн мусора.
«Это закреплённая за нашим учебным учрежде-
нием территория. Экоотряд волонтёров следит за 
порядком на вверенном участке, проводим эко-
логические субботники. Наша работа этим не ог-
раничивается – недавно студенты привели в по-
рядок парк и детскую площадку по улице Орд-
жоникидзе. Также мы занимаемся благоустрой-
ством могил ветеранов Великой Отечественной 
войны на кладбище города Бирюч», – рассказа-
ла преподаватель Бирючанского техникума Ин-
на Бобрешова.
Экологический флешмоб продлится до конца 
апреля. Его итоги подведут в преддверии Всемир-
ного дня охраны окружающей среды 2 июня. На-
помним, в прошлом году победителем экологиче-
ского соревнования стал Белгород. На территории 
областного центра убрали более 217 тонн мусора.

ОЛЬГА МУРДАСОВА

21 апреля, пятница. Пасмурно,  
дождь.  Ночью +7,  днём +11 0С. Ве-
тер восточный,4-10 м/с. Давление 
749 мм рт. ст. Небольшие магнит-
ные возмущения.

22 апреля, суббота. Облачно, без 
осадков.  Ночью +4, днём +15 0С. Ве-
тер северный, 3-7 м/с. Давление 750 
мм рт. ст. Небольшие магнитные 
возмущения.

23 апреля, воскресенье. Облачно, без осадков. Ночью +6, 
днём +17 0С. Ветер северный, 2-4 м/с. Давление 754 мм рт. ст. 

24  апреля, понедельник. Малооблачно, небольшой 
дождь. Ночью +5, днём +16 0С. Ветер южный, 3-8 м/с. Дав-
ление 753 мм рт. ст. 

25 апреля, вторник. Малооблачно, без осадков. Ночью 
+6, днём +17 0С. Ветер южный, 3-5 м/с. Давление 753 мм 
рт. ст. 

26 апреля, среда. Пасмурно, без осадков. Ночью +6, 
днём +14 0С. Ветер южный, 4-6 м/с. Давление 754 мм рт. ст. 
Слабая магнитная буря.

27 апреля, четверг. Малооблачно, без осадков. Ночью 
+7, днём +18 0С. Ветер северный, 3 м/с. Давление 755 мм рт. 
ст.  Слабая магнитная буря.
Gismeteo.ru

региона обратились в фонд «Поколение» за 
прошедшие 3 месяца 2023 года
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ВЛАСТЬ

В сфере внимания главы 
региона

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
«Конечно, ремонт этого участка не ре-

шит все дорожные проблемы муниципа-
литета. Поэтому задача Анны Петровны 
выслушать запрос жителей, выстроить все 
объекты в приоритетном порядке», – пору-
чил губернатор Гладков.

Основой экономики Красногвардейско-
го района выступает агропромышленный 
комплекс. А потому в программе рабочей 
поездки губернатора значилось и посеще-
ние одного из крупнейших сельхозпред-
приятий муниципалитета акционерного 
общества «Самаринское». Сегодня здесь 
насчитываются самые высокие надои мо-
лока. Вкупе с другими сельхозпредприяти-
ями и крестьянско-фермерскими хозяй-
ствами наш район вот уже несколько лет 
удерживает пальму первенства в регионе 
по молочному животноводству. Рекордным 
стал прошедший год, позволивший достиг-
нуть валового сбора молока в размере 111 
тыс. тонн. Встречавший губернатора руко-
водитель хозяйства, депутат Белгородской 
областной думы Виктор Ковалев отметил, 
что достичь значимых результатов в про-
изводственной деятельности помогла реа-
лизация ряда инвестиционных программ, в 
частности, возведение молочного комплек-
са в селе Ливенка. С 2015 по 2020 годы были 
реализованы два этапа строительства, по-
зволивших довести численность дойного 
стада до 3500 голов. Инвестиции в общей 
сложности составили свыше 1,5 млрд ру-
блей. К воплощению в жизнь третьей оче-
реди проекта в Самаринском приступили 
в 2021 году. В её рамках запущена ещё од-
на молочная ферма на 1800 голов. Здесь 
создано дополнительно 70 новых рабочих 
мест. Средняя заработная плата составля-
ет 52109 рублей. При этом ожидаемые на-
логовые отчисления в бюджеты всех уров-
ней значатся в сумме порядка 61,9 милли-
онов рублей.

«Инвестиционному проекту оказывает-
ся государственная поддержка в виде воз-
мещения части прямых понесённых за-
трат на создание объектов АПК, – поделил-
ся гендиректор сельхозпредприятия Вик-
тор Ковалев. – К примеру, в прошлом году 
эта сумма составила 202 миллиона рублей. 
Также были привлечены льготные инвес-
тиционные кредиты».

Всё это позволяет на фоне развития про-
изводственных мощностей уделять внима-
ние главному вопросу – привлечению мо-
лодёжи в сельскую местность. И в этом пла-
не здесь проделана большая работа. В рам-
ках государственно-частного партнёрства 
сельхозпредприятием возведён спортив-
ный комплекс в селе Никитовка, ведёт-
ся строительство нового жилья для моло-
дых специалистов, оказывается всесторон-
няя поддержка в социальной сфере насе-
лённым пунктам, где присутствуют про-
изводственные объекты данного сельхоз-
предприятия. С 11 октября 2022 года с аг-
ропромышленными предприятиями реги-
она, в том числе и акционерным общест-
вом «Самаринское» подписано соглашение 
о создании условий для сохранения уровня 
доходов работников, принимающих учас-
тие в специальной военной операции.

Содержательную экскурсию по новым 
молочно-товарным фермам прибывшим 
гостям провёл управляющий МТФ № 4 Ев-
гений Серебренников. Он в подробной и 
доступной форме рассказал об особенно-
стях выращивания молодняка, условиях 
содержания бурёнок, автоматизации про-
цесса доения и функционирующей инфор-
мационной системе учёта дойного стада, 
позволяющей вести контроль не только за 

производственными показателями, но и за 
жизненным циклом отдельно взятой коро-
вы, вплоть до её родословной.

«Вы выполняете очень важную миссию, 
– обратился в беседе к Виктору Ковале-
ву Вячеслав Гладков. – Сегодня вопросам 
продовольственной безопасности со сто-
роны государства уделяется большое вни-
мание. Поэтому я считаю, что необходи-
мо максимально, с помощью министерства 
сельского хозяйства региона, участвовать 
во всех возможных программах, позволя-

ющих привлечь новые инвестиции и раз-
личные формы господдержки. То, что се-
годня в возглавляемом вами сельхозпред-
приятии решается одна из важнейших за-
дач – сохранение привлекательности для 
молодёжи сельского уклада жизни – также 
заслуживает всяческого внимания и слов 
благодарности».

Далее, следуя программе предусмотрен-
ных мероприятий, Вячеслав Гладков пооб-
щался с жителями бывшего общежития по 
улице Вознесенской города Бирюч. Рабо-
ты в этом здании были выполнены в рам-
ках реализации региональной программы 
капитального ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах. Строители за-
менили кровлю здания, утеплили его фа-
сад, заменили входные двери в подъезд и 
подвальное помещение, оборудовали но-
вую общедомовую электропроводку, сети 
водоснабжения и водоотведения, выпол-
нили ремонт коридоров. Однако у людей 
остались претензии к качеству работ. Они 
были высказаны и в ходе проведённой об-
щественной приёмки. Вячеслав Гладков по-
ручил подрядной организации в ближай-
шие две недели устранить все замечания.

Главой региона была проведена инспек-
ция хода строительных работ в здании по-
ликлиники Красногвардейской централь-
ной районной больницы. Встречающая Вя-
чеслава Гладкова главный врач Татьяна Ак-
перова выразила уверенность в том, что в 
качестве выполняемых работ она может 
быть полностью уверена.

«Подрядчиком выступает наша местная 
строительная организация «М-Строй». Её 
коллектив во главе с Николаем Марковым 
зарекомендовал себя только с положитель-
ный стороны. В прошлом году строители 
достойно справились  со всеми задачами по 
ремонту фельдшерско-акушерского пункта 
в селе Нижняя Покровка. Ими же выполнен 
и капремонт Стрелецкой средней школы. 
Поэтому в том, что и здесь они потрудятся 

на славу, сом-
нений нет», – 
поделилась Та-
тьяна Акперо-
ва.

Предполага-
ется, что рабо-
ты по ремон-
ту поликлини-
ческого корпу-
са продлятся 
в нынешнем и 

будущем году. На эти цели из федерально-
го и областного бюджетов в общей слож-
ности запланировано чуть больше 150 млн 
рублей.

Вячеслав Гладков поинтересовался у ми-
нистра здравоохранения региона Андрея 
Иконникова уровнем обеспеченности боль-
ницы современным медоборудованием.

«Наряду с уже функционирующими 
здесь новыми аппаратами ультразвуковой 
диагностики, СКТ, маммографом и стома-
тологической рентгеновской системой в 
нынешнем году в райбольницу поступит 
новый аппарат для проведения флюоро-
графии», – отметил Андрей Иконников.

В сфере пристального внимания Гладко-
ва при посещении любого муниципалитета 
значится и ход реализации госпрограммы 
поддержки нуждающихся граждан через 
социальные контракты. Не стал исключе-
нием в этом плане и наш район. О житель-
нице райцентра Татьяне Хайдаровой, ре-
ализовавшей благодаря данной програм-
ме свою идею, заключающуюся в органи-
зации оказания психологической помо-
щи, мы уже рассказывали в нашем изда-
нии. В день рабочего визита Вячеслав Вла-
димирович лично познакомился с Татья-
ной. Девушка рассказала главе региона, что 
уже без малого полгода работает в своём 
кабинете, который она арендует. На выде-
ленные средства в размере 250 тысяч ру-
блей было закуплено всё необходимое обо-
рудование, инструменты и материалы для 
практической работы с клиентами. 

«Также мне были выделены средства в 
размере более 25 тысяч рублей, за счёт ко-
торых, в онлайн-формате, я прошла курсы 
переподготовки в столичном институте», – 
рассказал девушка.

Сегодня у начинающего предпринима-
теля уже есть своя постоянная клиентура. 
Большая часть – это дети, с которыми она 
занимается посредством таких практик, 
как арт-терапия, гештальт и других. В бу-

дущем Татьяна Хайдарова планирует рас-
ширить своё дело. Среди прочего она рас-
считывает включить в свою рабочую про-
грамму танцевально-двигательную тера-
пию и другие тренинги.

«Я в очередной раз удивлюсь, насколь-
ко многогранные идеи могут быть в рам-
ках реализации соцконтракта. Не думал, 
что как платная услуга будет востребова-
на психологическая помощь среди населе-
ния. Вижу, что вам это очень нравится. Рад, 
что у вас всё получается. Муниципалитет 
будет помогать вам, если нужна будет под-
держка», – сказал глава региона.

Более часа длилась встреча, анонсиро-
ванная ранее Вячеславом Гладковым в сво-
их социальных сетях. На Соборной площа-
ди города Бирюч собрались жители из раз-
ных уголков района. Некоторые земляки 
прибыли сюда с той целью, чтобы поблаго-
дарить главу региона за проведённую ра-
боту: строительство дороги Кулешовка-Ни-
китовка, ремонты музея народной культу-
ры в селе Нижняя Покровка и Стрелецкой 
средней школы. 

Не обошлось здесь и без поднятия име-
ющихся проблемных вопросов. К примеру, 
жительница города Бирюч Галина Барано-
ва от имени родителей детей, посещающих 
детский сад «Солнышко» города Бирюч, 
обратилась к Вячеславу Гладкову с прось-
бой решения наболевшего вопроса – стро-
ительства в райцентре нового дошкольно-
го учреждения, которое вот уже несколь-
ко лет анонсируется. Жительница посёл-
ка Николаевский Татьяна Рыбянец обра-
тилась с просьбой оказания содействия в 
возобновлении хозяйственной деятельнос-
ти «Красногвардейских садов», которое для 
данного населённого пункта являлось си-
стемообразующим хозяйством. Глава зем-
ского собрания Ливенского сельского посе-
ления Евгений Семёнов поднял проблему 
доступности для частных лиц лугов для се-
нокоса, а также строительства дорог по тем 
улицам, на которых имеется лишь грунто-
вое основание.

Вячеслав Гладков пообещал выделить 
муниципалитету дополнительные средст-
ва в размере 200 млн рублей, которые долж-
ны быть направлены на ремонт самых жи-
вотрепещущих участков муниципальных 
дорог. В целом состоявшийся диалог с гра-
жданами получился конструктивным. Мно-
гие вопросы сразу же взяли на себя присут-
ствующие региональные министры. Вяче-
слав Гладков попросил помощников запла-
нировать в июле нынешнего года очеред-
ную рабочую поездку по территории Крас-
ногвардейского района.

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото автора
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Елена Дворяшина – одна из пер-
вых в Красногвардейском районе, 
заключивших социальный кон-
тракт. Эта мера госсподдержки 
помогла кулинару выйти на новый 
уровень.

Жительница села Засосна Елена 
Дворяшина занимается кон-

дитерской выпечкой с 2010 года. Дол-
гое время готовила кулинарные изде-
лия для родственников и друзей. Но 
сработало сарафанное радио, к Елене 
стали обращаться незнакомые люди с 
просьбой приготовить торт для празд-
ника. Женщина поняла, что если «ку-
линарить» на заказ, то любимое дело 
может стать неплохим источником до-
хода. Опыта на тот момент она нарабо-
тала достаточно, а вот со средствами на 
закупку оборудования были проблемы.

«Услышала про такую меру поддер-
жки от государства, как соцконтракт и 
решила попробовать. Прикинула, ка-
кое оборудование необходимо, под-
считала его стоимость. Потом собрала 
пакет документов, составила бизнес-
план и спустя какое-то время моё об-
ращение было рассмотрено и одобре-
но», – рассказала Елена. 

Так она заключила социальный 
контракт на осуществление индиви-
дуальной предпринимательской де-
ятельности. В соответствии с бизнес-
планом было приобретено оборудова-
ние для производства хлебобулочных 
и кондитерских изделий.

Кстати, любовь к поварскому делу 
у Елены, можно сказать, наследствен-
ная. Будучи ребёнком, она наблюдала, 
как у печки суетится бабушка, выпекая 
пироги. И далеко не последнюю роль 
в выборе этого направления деятель-
ности сыграла мама, Валентина Пли-
сова, 40 лет отдавшая поварскому делу.

И сейчас она является главным по-
мощником Елены. Без её поддержки, 
признаётся кондитер, она бы не осили-
ла весь объём выпускаемой продукции. 

«Первым тортом Лены, – вспомина-
ет Валентина Филипповна, – был „Зе-
бра“. Потом дочь пекла „Машеньку“, 
„Черепаху“. Дегустировали всей се-
мьёй. Конечно, сегодняшние изде-
лия отличаются от её первых „шедев-
ров“. Так, недавно она создала целое 
пятнадцатикилограммовое произве-
дение искусства по заказу молодожё-
нов».

Она с теплотой рассказывает о до-
чери. И невооружённым глазом за-
метно, насколько женщина гордится 
её успехами на этом поприще.

Кстати, Елена – мама троих замеча-
тельных сыновей. Именно они и явля-
ются самыми главными дегустаторами 
и ценителями её сладкого творчества.

Хотелось бы сказать несколько слов 
и о другой стороне деятельности Еле-
ны и её мамы. Практически с самого 
начала специальной военной опера-
ции они состоят в двух волонтёрских 
группах района и помогают нашим 
военнослужащим. Ежедневно безвоз-
мездно они выпекают для солдат по-
рядка 150 буханок ароматного горя-
чего хлеба и более 200 сладких було-
чек и пирожков.

И, несомненно, это как раз тот слу-
чай, когда господержка помогла не 
только членам одной семьи. Заклю-
чённый соцконтракт позволил заме-
чательным женщинам с золотыми ру-
ками и тёплыми взглядами, оказать 
помощь множеству совершенно не-
знакомых людей.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото автора

Любовь к 
кондитерскому делу  
с детства

21 апреля – День местного 
самоуправления

Уважаемые работники органов местного 
самоуправления и депутаты муниципальных 
образований!

Рад поздравить вас с Днём местного самоу-
правления!

Этот праздник – замечательная возмож-
ность сказать заслуженные добрые слова в адрес 
управленцев, которые трудятся на муниципаль-
ном уровне. Их работа – нелёгкая служба без вы-
ходных и праздников. Это круглосуточная вклю-
чённость в жизнь территории. Это широчайший 
спектр серьёзных задач в экономике, развитии 
инфраструктуры, социальной сфере. Это посто-
янная помощь людям, решение их проблем. А 
если говорить просто, это колоссальная ежеми-
нутная ответственность за вверенную террито-
рию и её жителей.

Сегодня, в крайне сложное время, муници-
пальные служащие нашего приграничного реги-
она трудятся в особых условиях. Многие каждый 
день рискуют собственными жизнями, работая 
в зонах обстрелов, выезжая на опасные террито-
рии, чтобы оценить степень нанесённого ущер-
ба и помочь пострадавшим. 

Несмотря на серьёзные риски, они остаются на 
своих постах и самоотверженно служат малой ро-
дине и землякам. Дорогие коллеги! Огромное вам 
спасибо за мужество и верность делу!

Очень важно, что даже в современных непро-
стых реалиях местное самоуправление в нашей 
области активно развивается. Растёт число ТО-
Сов, которых у нас уже более 2300. Только в прош-
лом году жители муниципалитетов, объединив-
шись по месту проживания, реализовали 148 про-
ектов по созданию комфортной среды в своих на-
селённых пунктах. 

Хочу пожелать сотрудникам органов местно-
го самоуправления области и всем белгородцам 
крепкого здоровья, мирного неба, благополучия, 
успехов, всего самого доброго!

В. В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

Уважаемые работники и ветераны муни-
ципальной службы!

Поздравляем вас с Днём местного самоуправ-
ления!

Муниципальная власть одна из наиболее 
близких людям. Она является фундаментом и 
главной опорой в решении важных вопросов для 
населения городов и сёл. И несёт в себе огром-
ную ответственность. Наша работа направле-
на, прежде всего, на эффективное взаимодей-
ствие с жителями, качество жизни и благопо-
лучие территорий.

Сегодня День местного самоуправления при-
обрёл особую значимость, как и деятельность 
органов местного самоуправления в целом. 
Работники этой сферы болеют душой за свои 
территории,трудятся рука об руку с жителями, 
депутатами всех уровней, общественниками, 
предприятиями и организациями.

Важными в нашей работе является откры-
тость власти, прямые коммуникации, которые 
дают самый ценный результат — доверие зем-
ляков.

Ведь главной составляющей успеха в разви-
тии муниципального образования были, есть 
и будут честные, искренние, неравнодушные, 
компетентные, отстаивающие интересы насе-
ления люди. А мы всегда открыты к диалогу и 
всегда готовы помочь. Потому что только вме-
сте, в одной сцепке можно добиться поставлен-
ных целей и решить сложные задачи. 

Дорогие друзья, коллеги, муниципальные 
служащие! Примите слова благодарности за ваш 
труд, за любовь к родной земле и вклад в её про-
цветание. Искренне желаем всем крепкого здо-
ровья, счастья, энергии, мира и новых достиже-
ний на благо родной земли!

А. П. КУТАШОВА, 
глава администрации Красногвардейского района 
Л. Н. МИТЮШИН, 
председатель Муниципального совета  
Красногвардейского района
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Не только престижно,  
но и ответственно

Муниципальной службе я 
посвятил почти четверть 
века из более чем полуве-
ковой трудовой деятельнос-
ти. А начиналась она в кол-
хозе имени Ильича в 1962 
году рядовым работником. 

Хорошей школой ста-
ла служба в Советской армии. 
После увольнения поступил в 
Красногвардейский сельхоз-
техникум. А получив диплом, 
возвратился в замечательный 

коллектив, которым руководил 
умелый организатор, настоя-
щий профессионал, мудрый че-
ловек Яков Тимофеевич Кири-
лихин. Здесь я занимал долж-
ности ветфельдшера, секретаря 
комитета комсомола, заме-
стителя председателя колхоза. 
Дальнейшему профессиональ-
ному и личностному становле-
нию способствовала двухлет-
няя работа первым заместите-
лем председателя Красногвар-
дейского районного агропро-
мышленного объединения и 
семилетняя – председателем 
колхоза «Знамя коммунизма» 
(впоследствии «Тихая Сосна»).

В январе 1995 года был на-
значен главой администрации 
района, а затем дважды прошёл 
непростую процедуру всена-
родных  выборов на должность 
руководителя местного само-
управления  муниципального 
образования. Конечно же, 90-е 
годы прошлого столетия были 
непростыми. Рушились многие 
производства. Задерживались 
выплаты с зарплатами, иног-
да её выдавали продуктами, 
стройматериалами. Естествен-
но, что эти процессы не оста-
вались без внимания власти и 
требовали нестандартных ре-
шений. С другой стороны, сил 
и энергии добавляла работа 
над реализацией целого ряда  
федеральных и региональных 
программ. На интенсивные 
рельсы становилась экономика. 

Особо зримые перемены про-
исходили в аграрном секторе. 
Благодаря внедрению прогрес-
сивных технологий, новой тех-
ники ушёл в прошлое изнури-
тельный труд на свекловичных 
плантациях. Значительно по-
высилась производительность 
труда в растениеводческой и 
животноводческой отраслях, 
увеличилась продуктивность 
полей и ферм.

По сути, во всенародную 
стройку превратилась гази-
фикация населённых пунктов. 
В неё включились не только 
сельские и поселковая адми-
нистрации, но и многие пред-
приятия, организации, жители. 
В результате было построено 
около 1000 километров газовых 
сетей, а «голубое» топливо при-
шло в самые отдалённые сёла и 
хутора. Успешно претворялись 
в жизнь и другие программы: 
«Свой дом», «Благоустройство», 
«500 парков», «Зелёная столи-
ца».

Кардинально преобразился 
районный центр. Ему был воз-
вращён статус города и искон-
ное наименование – Бирюч. К 
300-летнему юбилею были по-
строены и реконструированы 
такие объекты, как храм По-
крова Пресвятой Богородицы, 
Дворец культуры, торговые 
ряды, поликлиника, стадион, 
физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс, парк, памят-
ник основателю Бирюча Ивану 

Медкову, появились дорожки 
из тротуарной плитки, газоны, 
цветники.

Во всех поселениях были со-
зданы сельские кластеры с 
наличием учреждений обра-
зования, культуры, здравоох-
ранения, храмов, зон отдыха. 
Это стало возможным благода-
ря строительству пяти школ, в 
двух осуществили капиталь-
ный ремонт. Сдали в эксплу-
атацию один дом культуры, в 
12 – выполнили капитальный 
ремонт. В 11 сельских терри-
ториях зазвучали колокола в 
возведённых и восстановлен-
ных храмах. Были сданы в экс-
плуатацию более 300 км дорог 
с твёрдым покрытием, которые 
связали не только большинство 
сёл и хуторов, но и пролегли по 
их улицам.

Сегодня мне приятно осоз-
навать, что на Белгородчине, 
несмотря на все трудности и 
внешние вызовы, реализуются 
различные проекты, направ-
ленные на развитие муници-
пальных образований, улучше-
ние качества жизни населения.

С 2013 по 2017 годы депута-
ты доверили мне возглавлять 
Муниципальный совет района. 
В поле зрения были не только 
разработка и принятие норма-
тивно-правовых документов, 
но и организация работы по 
выполнению наказов избира-
телей, приёму граждан, благоу-
стройству территорий и другое.

Как и любой род деятельнос-
ти, муниципальная служба 
требует постоянного обогаще-
ния знаний. Поэтому, когда за 
плечами были техникум и ин-
ститут, пришлось побывать на 
различных семинарах, курсах, 
практиках. Много полезного 
мы получаем от людей: настав-
ников и занимающих, казалось 
бы, скромные должности. Всё 
это аккумулируется в опыт, ко-
торый необходим на всех эта-
пах. Как руководитель я всегда 
ставил во главу угла решение 
вопросов, затрагивающих ин-
тересы человека.

На мой взгляд, избежать так 
называемого профессиональ-
ного выгорания и уныния по-
могают увлечения, для меня 
это – пчеловодство, цветовод-
ство, прослушивание народных 
песен нашего края. Нельзя за-
бывать ещё одну непреложную 
данность: куда бы ни уносила 
нас река жизни, мы возвраща-
емся к родному причалу – се-
мье, где находим поддержку и 
утешение, где встречаем тепло 
и уют, внимание и заботу, где 
черпаем силы, где рождается 
счастье – наши дети. Сегодня 
мы с женой Валентиной Алек-
сандровной живём в родитель-
ском доме, куда охотно приез-
жают трое сыновей, внуки.

НИКОЛАЙ БРОВЧЕНКО 
Фото с сайта muzeybiruch.ru

Во главе угла – интересы человека

Я родился в красивом и уют-
ном селе Горовое. Отец, Сер-
гей Егорович, в период моего 
детства трудился водителем, а 
мама, Зоя Фёдоровна – учите-
лем местной основной обще-
образовательной школы, где 

закончил девять классов. 
Далее была Засосенская 
школа, кадетский класс. По-
лучив среднее образование, 
поступил на очное отделение 
научно-исследовательского 
университета Белгородского 
госуниверситета на факуль-
тет управления предприни-
мательства, получил специ-
альность менеджер. 

После окончания вуза был 
призван в ряды Вооружённых 
сил России, службу проходил в 
войсках связи, уволен в запас в 
звании младший сержант. По-
рядка пяти лет работал торго-
вым представителем в одной 
из крупных компаний. В ноя-
бре 2020 года пришло осозна-
ние попробовать свои силы и 
способности в служении род-
ному району. Обратился в от-
дел кадров и муниципальной 
службы администрации рай-
она, заполнил анкету. Спустя 
некоторое время пригласили 
на собеседование, после кото-
рого предложили должность 

(на время декретного отпуска 
работника) главного специали-
ста отдела по регулированию 
трудовых отношений и разви-
тию потребительского рынка 
управления АПК и экономиче-
ского развития администрации 
Красногвардейского района. В 
феврале текущего года посту-
пило новое предложение – пе-
рейти на постоянное место в 
должности главного специали-
ста отдела земельных ресурсов 
управления имущественных и 
земельных отношений.

Трудовая деятельность в об-
ласти соблюдения гражданами, 
юридическими лицами и ин-
дивидуальными предприни-
мателями земельного законо-
дательства очень интересная и 
увлекательная, но в то же время 
ответственная. С точки зрения 
хронометража на работу с до-
кументами приходится до 50 % 
рабочего времени, с граждана-
ми, ИП и юрлицами – около 30 
и порядка 20 %  – на взаимо-
действие с администрациями 
сельских поселений и другими 
структурами. На мой взгляд, 
для качественного выполнения 
задач необходимо, в первую 

очередь, обладать профессио-
нальными знаниями. Немалую 
роль в решении повседневных 
вопросов играет помощь кол-
лег. Важны такие человеческие 
качества, как коммуникабель-
ность, трудолюбие, объектив-
ность и стрессоустойчивость. 
Ну и, конечно же, необходимо 
постоянное повышение квали-
фикации. 

По-моему, путь к успеху во 
многом зависит от чёткого пла-
нирования и контроля. Клю-
чевое отличие работы в орга-
нах власти и в хозяйствующих 
субъектах, на мой взгляд, со-
стоит в первую очередь в том, 
что исполнение обязанностей 
муниципального служащего 
непосредственно влияет на 
образ и в целом благополучие 
родного края.

Моя деятельность, конечно 
же, приносит мне удовлетво-
рение, особенно при успешном 
выполнении очередных задач. 
Так же удовольствие доставля-
ет постоянное взаимодействие 
с людьми в рабочем процессе. 
По поводу вашего вопроса об 
известной фразе: «Какой сол-
дат не мечтает стать генера-

лом», понимаю её следующим 
образом: будучи рядовым со-
трудником, осуществляя какую-
либо деятельность, необходимо 
стремиться к новым вершинам, 
новым достижениям.

В заключение выскажу, пожа-
луй, самое популярное мнение, 
что не работой единой жив че-
ловек. Надо беречь и лелеять 
самое дорогое, чем мы распола-
гаем, – семью, где мы находим 
понимание и поддержку, пози-
тивные эмоции и новые стиму-
лы. Моя жена Юлия трудится в 
управлении образования. Мы 
обожаем дочурок – школьницу 
Ксению и воспитанницу дет-
сада Полину. С готовностью и 
желанием помогаем родителям 
по уходу за домашним хозяй-
ством и огородом. В свободное 
время летом практикуем вы-
лазки на природу. Зимой лю-
блю прокатиться на лыжах, как 
потеплеет – посидеть с удочкой 
на пруду.

ЕВГЕНИЙ ЧИБИНЯЕВ 
Фото А. Новинкина  
В подготовке материалов принял 
участие Александр Новинкин

Знания плюс трудолюбие

День местного самоуправления отмечается в России 21 апреля. Он будет прохо-
дить в 11-й раз. К этому событию в нашем районе причастны более 200 человек.  
«Трудиться в системе муниципальной службы не только почётно, престижно, инте-
ресно, но и сложно, и ответственно. Жители ждут от нас внимания, участия и под-
держки в решении самых разнообразных задач», – отметила в одном из своих вы-

ступлений глава администрации района Анна Куташова. Накануне праздника мы 
попросили поделиться своими воспоминаниями, мыслями о работе в органах влас-
ти ветерана муниципальной службы Николая Бровченко. О первых шагах на этом 
поприще рассказал также сотрудник районной администрации Евгений Чибиняев. 
Адресованные собеседникам вопросы  касались и их личной жизни.
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Эти слова из известной пес-
ни невольно пришли в го-
лову, когда мы подъезжа-
ли к посёлку Николаев-
ский. Здесь была назначе-
на встреча местных жите-
лей с представителями ад-

министрации района и руко-
водства агрохолдинга «Сла-
вия – Черноземье», взявше-
го несколько лет назад под 
своё крыло плодоводческое 
хозяйство.

Организовано оно было, со-
гласно данным районного 

архива, 20 декабря 1960 года как 
совхоз «Красногвардейский». За-
тем несколько раз меняло свой 
организационно-правовой ста-
тус: областное государственное 
унитарное предприятие, акцио-
нерное общество, общество с ог-
раниченной ответственностью. 
Распоряжением администрации 
Красногвардейского района от 
16 февраля 2011 года № 143 зе-
мельный участок общей площа-
дью 396 га был передан в арен-
ду обществу с ограниченной от-
ветственностью «Красногвар-
дейские сады» для сельскохозяй-
ственного производства сроком 
на 49 лет.

Несмотря на смену названий 
и статуса, предприятие многие 
годы радовало яблоками разных 
сортов не только жителей наше-
го района, но и других террито-
рий региона. Ехали в «Портачки» 
(так называли это место в наро-
де) и за другими вкусностями: 
алычой, вишней, черноплодной 
рябиной, малиной. А в прошлом 
году любители природных вита-
минов перестали замечать ма-
шину с полюбившимся и сравни-
тельно недорогими плодами из 
Николаевского. Не удавалось по-
лучить вразумительного ответа, 
чудом дозвонившись до админи-
стративной конторы предприя-
тия. Естественно, что такая ситу-
ация не осталась без внимания 
жителей Николаевского. Некото-
рые из них, как их принято на-
зывать инициативные граждане, 
начали, что называется бить во 
все колокола. Пишут  обращения 
в разные инстанции, регуляр-
но ходят на приёмы. По их хо-

датайству и состоялась встреча. 
Перед её началом глава админи-
страции района Анна Куташова 
призвала собравшихся обсудить 
возможные варианты выхода из 
создавшегося положения, проя-
вить при этом конструктивизм 
и корректность. Круг поднима-
емых заявителями вопросов об-
ширен. На них, в частности, от-
вечал заместитель главы адми-
нистрации района, начальник 
управления АПК и экономиче-
ского развития Владимир При-
ходько.

По поводу проверки исполь-
зования земель и возможных 
санкций в отношении арендо-
дателя Владимир Юрьевич со-
общил, что 21 марта было осу-
ществлено выездное обследова-
ние земельного участка в райо-
не посёлка Николаевский. В ходе 
мероприятия признаков его не-
целевого использования не вы-
явлено, земельный участок ис-
пользуется в соответствии с раз-
решённым видом деятельнос-
ти, нарушений земельного за-
конодательства не установле-
но. Предприятие своевременно 
вносит арендную плату, поэто-
му у администрации района нет 
оснований для расторжения до-
говора аренды.

К слову, что касается прове-
рок финансово-хозяйственной 
деятельности, властные структу-
ры не вправе вмешиваться в дея-
тельность хозяйствующих субъ-
ектов. К тому же, как известно, 
Правительством Российской Фе-
дерации введён мораторий на их 
проведение. К сожалению, муни-
ципальная власть не обладает 
механизмами и возможностью 
оказания помощи, которая бы 
позволила реанимировать хо-
зяйство, попавшее в трудное 
финансово-экономическое по-
ложение. Отсутствуют, как пока-
зал разговор, и собственные ре-
зервы.

От руководителей узнаём о 
решаемых трудовым коллекти-
вом задачах. Начиная с 2016 го-
да, работники предприятия по-
этапно заложили четыре гектара 
малины, на трёх из них обустро-
или капельный полив. Для этих 
целей смонтировали ёмкость 

объёмом 170 м куб. На раскорчё-
ванном семигектарном участке 
алычи произвели мелиоратив-
ные мероприятия: собрали кор-
ни, осуществили вспашку и пя-
тикратное дискование почвы. В 
2021 году заложен маточник 
земляники – 0, 175 га. Выпол-
нен капитальный ремонт кровли 
фруктохранилища. Проводятся 
регулярные обкосы сада и при-
легающих территорий.

Что касается обрезки плодо-
вых деревьев и обработки их от 
болезней и вредителей, то, по 
словам исполнительного ди-
ректора Красногвардейских са-
дов Андрея Голубченко, до 2019 
года они проводились в пол-
ном объёме, а затем стали крат-
но уменьшаться. Как рассказал 
Андрей Васильевич, в хозяйстве, 
несмотря на возникшие трудно-
сти, намерены не отказываться 
от ухода за насаждениями в те-
кущем году. Техника восстанав-
ливается. Правда, в штате сегод-
ня всего семь человек. На сезон-
ные работы планируют привле-
кать наёмных людей.

Но планы, как говорится, пла-
нами, а всё упирается в деньги. 
А их, как выяснилось крайне не-
достаточно у Красногвардейских 
садов.

«Классическое садоводст-
во нерентабельно, не приносит 
дохода. Оно изжило себя. Это 
необходимо понять, принять и 
смириться с этим», – обратился 
к участникам собрания генди-
ректор акционерного общества 
«Агрохолдинг «Славия – Черно-
земье» Василий Старенький.

По утверждению Василия Ни-
колаевича, руководство не си-
дит, сложа руки. Но пока безре-
зультатными остаются поиски 
инвестора. Не увенчались успе-
хом попытки обзавестись заём-
ными средствами. По сообще-
нию гендиректора агрохолдинга 
банковские учреждения не заин-
тересовались их проектом, ско-
рее всего, посчитав его непер-
спективным.

Есть ли какой-то выход из со-
здавшегося положения? Василий 
Старенький предложил желаю-
щим взять в субаренду часть са-
да (так называемый квартал), 
чтобы попытаться реализо-
вать планы с точки зрения сво-
его личного видения. Ещё один 
вариант – получить государст-
венную поддержку. Она оказы-
вается аграрному сектору в ви-
де грантов, субвенции, льготно-
го кредитования, субсидии. Но 
здесь есть одно но, речь должна 
идти об интенсивном садоводст-
ве. В современных условиях это 
основной путь развития данно-
го сегмента сельского хозяйства. 
Он подразумевает обеспечение 
оптимального минерального пи-
тания растений и высокоэффек-
тивной экологизированной за-
щиты от вредителей и болезней 
растений, при высоком уровне 
механизации основных произ-
водственных процессов. Как по-

Эх, яблочко, куда ты 
катишься…

казывает практика, очень доро-
гостоящий проект. Для Красно-
гвардейских садов такая пер-
спектива финансового стиму-
лирования является весьма про-
блематичной. А вот от попытки 
добиться льготного инвестиро-
вания на приобретение средств 
химической защиты растений, 
закладку и уход за многолетни-
ми ягодными насаждениями, на-
верное, не стоит отказываться.

Но в любом случае кто-то за 
это должен взяться. И тут не-
вольно находит на ум учение о 
роли личности в истории, а из 
практики – значимости руково-
дителя в коллективе. Как в свя-
зи с этим не совершить экскурс в 
пресловутые 90-е годы прошлого 
столетия, когда в жерновах объ-
явленной перестройки рушилось 
многое старое, советское. Не ми-
нула эта участь и подавляющее 
число колхозов. Но, к счастью, 
нашлись в этой ситуации Нефё-
дов, Ковалев, Миляев, Иконни-
ков, которые, будучи у руля, со-
хранили потенциал своих хо-
зяйств. А в последующие годы 
наполнили его новым содержа-
нием и получили замечательные 
экономические результаты, вне-
сли достойный вклад в социаль-
ное развитие территорий. 

Но вернёмся к нашей встрече. 
Чем дальше она продвигалась, 
тем повышался градус страстей 
и несдержаннее становились её 
инициаторы, переходя порою на 
голословные обвинения и откро-
венные оскорбления.

«Денег в стране много, на-
до привлекать их для развития 
предприятия. В энном районе 
Сидоров начал эффективно за-
ниматься садоводством, почему 
нам не последовать этому при-
меру?» – эти и другие предложе-

ния то и дело адресовались ау-
дитории. 

Потом один из митингующих 
предложил голосовать. За какую 
повестку и вопрос, большинст-
во присутствующих попросту не 
поняло, а, возможно, не согла-
силось с этой идеей и покинуло 
зал. И всякий дальнейший разго-
вор потерял свой смысл.

Какой вывод можно сделать 
из этой истории? Искать прав-
ду, истину, безусловно, важно и 
в какой-то мере престижно. Но 
принимать и оценивать предло-
жения и аргументы другой сто-
роны тоже необходимо.

Поиски инвестора, лидера, 
финансовых средств, путей вы-
хода из кризиса – архиважные 
задачи, которые не решить по 
мановению волшебной палоч-
ки. В любом случае от взявших-
ся за это дело потребуется боль-
шая ответственность, обязатель-
ства перед кредитным учрежде-
нием, государством, коллекти-
вом, местным населением, пе-
ред собой. Готов ли на этот шаг 
кто-то из работников общества с 
ограниченной ответственностью 
«Красногвардейские сады», жи-
телей посёлка Николаевский, не-
посредственно радетелей за кол-
лективное благо? Вопрос остаёт-
ся открытым. Похоже, что ини-
циаторам поиска истины пока 
удобнее не слушать и не слы-
шать собеседников, а продол-
жать твёрдо стоять на своих 
принципиальных позициях. Не 
повторит ли в таком случае ока-
завшееся в кризисном положе-
нии предприятие судьбу сада 
Мира и других подобных объек-
тов в районе, да и не только.

АЛЕКСАНДР НОВИНКИН  
Фото автора

Итоги работы
молочно-товарных ферм района по состоянию 

на 1 апреля 2023 года

Самаринская № 1 АО «Самаринское» 4242 1326

Самаринская № 4 АО «Самаринское» 3235 1982

Самаринская № 2 АО «Самаринское» 2745 1640

Самаринская № 3 АО «Самаринское» 2681 1772

«Большевичка» СПК «Большевик» 2557 2590

Большебыковская № 4 СПК «Большевик» 2077 832

Большебыковская №5  СПК «Большевик»  2075 1555 

Молочный комплекс ООО «Агропрод» 1966 1957

Молочный комплекс АО «АПК «Бирюченский» 1830 1757

Дубовская ИП К(Ф)Х «Косинова»  1815  1802

Бабкинская ИП К(Ф)Х «Казаринова» 1763 1751

Троицкая ИП К(Ф)Х «Толстых» 1690 1906

Коломыцевская ИП К(Ф)Х «Шахов» 1576 1253

Бирючковская ИП К(Ф)Х «Литовкина» 1373 1372

Арнаутовская ИП К(Ф)Х «Ромах» 985 1069

Примечание: первая колонка – наименование ферм, вторая – 
хозяйств, третья – надоено молока на фуражную корову (кг) за 
первый квартал 2023 года, четвёртая – за соответствующий пе-
риод 2022 года.
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Секрет долгой семейной жизни у ка-
ждых супругов свой. Для одних он за-
ключается в пылких чувствах и взаи-
моуважении, другие вкладывают в не-
го умение прощать друг другу имеющи-
еся слабости, третьи же убеждены в 
том, что долгая совместная жизнь мо-
жет состояться только на основе общ-

ности интересов... 

Несомненно, каждое из приведённых 
мною выше утверждений справедливо, и их 
смело можно объединить воедино. Супруги 
Бондаренко из села Никитовка, уверены, 
что их 60-летие совместной жизни в закон-
ном браке – это результат большого труда, 
неимоверной веры в собственные силы, не-
смотря на все жизненные невзгоды и уме-
ния дорожить друг другом.

Судьба свела Александра и Александру в 
1960 году. Три года продлилась их дружба. 
Это время проверило чувства молодых, и 
в марте 1963 года они скрепили свой союз 
узами брака. Как вспоминает Александ-
ра Николаевна, саму свадьбу они сыграли 
весело и шумно, но чуть загодя до офици-
альной регистрации – в феврале месяце. 
Александр, совмещая работу в качестве 
прицепщика в местном колхозе, учился 
заочно в Новооскольском техникуме. А вот 
его избранница к тому времени уже была 
дипломированной медицинской сестрой, 
имеющей опыт работы в стационаре Золо-
тухинской райбольницы Курской области.

– Поженились мы по любви, это великое 
чувство объединило нас, – признаётся Алек-
сандра Николаевна. 

– А ещё, труд и терпение, – добавляет 
Александр Сергеевич. – Ведь жили в то вре-
мя небогато, но сообща преодолевали все 
сложности.

А последних в жизни супругов Бондарен-
ко было немало. Через три года семейной 
жизни с Александром случился несчастный 
случай: во время работы он потерял кисть 
руки. Для молодого человека полученная 
инвалидность обрушила все планы, но су-
пруга не позволила ему сдаться. Поддержа-
ла и как медработник, и как тонкий психо-
лог, и как любящая жена.

– Саша даже думал бросить учёбу, но я не 
позволила, помогала ему заново учиться 
писать левой рукой, – рассказывает Алек-
сандра Бондаренко. Подбадривала его, на-

страивала на то, что мы вместе всё преодо-
леем.

Несмотря на случившееся происшест-
вие, Александру Бондаренко руководство 
колхоза доверяло ответственные участки 
работы. Был он и заведующим машинно-
тракторной мастерской, гаражом, брига-
диром тракторной бригады, диспетчером. 
Значится в его трудовой и запись о работе 
заместителем председателя колхоза. В сфе-
ру внимания Бондаренко входили вопросы 
строительства. 

– Появившиеся в Никитовке многоквар-
тирные дома, молочный комплекс на 800 
голов в Самарино, бытовые корпусы при 
молочно-товарных фермах, автогаражи и 
другие объекты строились непосредственно 
при моём участии, – рассказал Александр 
Бондаренко. – А ещё были многие социаль-
ные объекты: ремонты школ, строительство 
самаринского клуба, но самое главное – это 
газификация, которая пришла в наше село 
одной из первых в районе.

Александра Николаевна без малого 45 лет 
отдала Никитовской больнице. Начинала с 
работы медицинской сестрой в инфекци-
онном отделении. А затем по предложению 
главврача Николая Зуева перешла работать 

в физиотерапевтический кабинет, которо-
му и посвятила большую часть трудовой 
биографии.

– Я всегда старалась помочь людям, и 
атмосферу в своём кабинете создавала 
тёплую, приближенную к домашней, – по-
делилась Александра Бондаренко. – Актив-
но участвовала в профсоюзном движении, в 
поставленной в то время на высоком уров-
не самодеятельности, общественной жизни 
села.

В 2004 году Александра Николаевна выш-
ла на заслуженный отдых. В её копилке не-
мало поощрений районного и областного 
значений. Награждена орденом «Знак По-
чёта», имеет звание «Ветеран труда».

Возвращаясь к теме знатного юбилея сов-
местной жизни, или бриллиантовой свадь-
бе, как его ещё называют, отметим, что про-
шёл он в семействе Бондаренко, как и день 
их бракосочетания, празднично и шумно. 
Многочисленные поздравления от родных 
дополнили тёплые слова и памятные по-
дарки прибывших в их дом представите-
лей районной и сельской администраций. 
Прекрасные творческие номера для супру-
гов приготовили работники Никитовского 
сельского дома культуры во главе с его ди-

ректором Натальей Мирошниковой.
Сегодня Александр и Александра Бонда-

ренко живут в доме рядом со своей дочерью 
Людмилой. Их очаг украшен фотографиями 
детей, внуков, правнуков. А ещё – повсюду 
картины, вышитые Александрой Нико-
лаевной. Это её увлечение, которому она 
остаётся верной всю свою жизнь. А Алек-
сандр Сергеевич всерьёз погружен в садо-
водство, в особенности в процесс привив-
ки деревьев. 

К сожалению, не так давно покинул этот 
мир их сын Юрий, трагическое происшест-
вие унесло жизнь и одной из внучек... 

– Это наша незаживающая рана, – говорят 
супруги Бондаренко. – Но жизнь так устрое-
на, опускать голову нельзя.

Радуют дедушку с бабушкой внучки, пос-
тоянно навещают, вот и в эти пасхальные 
дни у них в доме было вновь шумно. Осо-
бую гордость у бабушки вызывает внук Сер-
гей, о котором она постоянно рассказывала.

– Ещё маленьким мальчишкой он помо-
гал батюшке в местной церкви, очень хоро-
шо относился к пожилым людям. А сегодня 
Серёжа – студент мединститута Белгород-
ского государственного университета, – с 
улыбкой на лице рассказывала Александра 
Николаевна. – Как только у него выдаётся 
возможность, то он сразу же у нас: и о здо-
ровье справится, и давление измеряет, и 
поинтересуется о назначенных нам с му-
жем препаратах. А ещё у меня есть внучка, 
которая закончила фармацевтический. Я 
рада, что моя медицинская профессия про-
должается в них!

В завершение нашей встречи с супругами 
Бондаренко мы заговорили о творчестве, 
роли песни в жизни человека. Александра 
Николаевна призналась, что одной из лю-
бимейших её композиций является пес-
ня «Встреча друзей», написанная на стихи 
Роберта Рождественского и исполненная 
Евгением Мартыновым. Пусть слова из неё 
станут эпилогом к этому материалу.

Спелый хлеб закачается,
Жизнь, она не кончается,
Жизнь, она продолжается
Каждый раз.
Будут плыть в небе радуги,
Будет мир, будут праздники,
И шагнут внуки-правнуки
Дальше нас. 

ОЛЕГ ВАЛУЙСКИХ 
Фото автора

Александр и Александра

Михаил Сергеевич и Любовь Влади-
мировна Чеглаковы из города Би-
рюч отпраздновали золотой юбилей 
совместной жизни. 50 лет назад они 
скрепили свои отношения узами бра-
ка в отделе ЗАГС города Ашхабад.

Золотая свадьба – событие очень 
яркое и запоминающееся. Оно значимо 
и для людей, которые прожили вместе 
полвека, и для их детей, внуков и друзей. 
Полвека супруги Чеглаковы из Бирюча 
уже вместе. 

«Время пролетело незаметно. В жизни 
было всякое, но мы всегда вместе пере-
носили жизненные невзгоды и делили 
радости. Благополучие семейной жизни 
основывается на взаимной любви и ува-
жении, на добром согласии супругов», – 
поделилась Любовь Владимировна.

Молодожёны жили в одном дворе, но 
познакомились только на бракосочета-
нии общих знакомых. Раньше свадьбы 
часто праздновали во дворе дома, прихо-
дили все соседи. 

«Я закружил её в танце и понял: вот она, 
единственная и на всю жизнь. А потом 
были два года армии, и наша любовь кре-
пла в письмах друг к другу. После армии 
7 апреля 1973 года мы сыграли свадьбу в 
отделе ЗАГС города Ашхабад», – вспоми-
нает Михаил Сергеевич.

Любовь Владимировна посвятила свою 
трудовую деятельность детям, препода-
вала русский язык и литературу. Михаил 
Сергеевич проработал большую часть 
своей жизни инженером.

Семья Чеглаковых большая и очень 
дружная. Они вырастили и воспитали 
сына Дмитрия и дочь Владу. Дети, в свою 
очередь, подарили им шестерых внуков: 
Александра, Анастасию, Елизавету, Да-
рью, Даниила и Василису.

В 1999 году Чеглаковы переехали в Би-
рюч. Трудились на предприятиях города. 
Михаил Сергеевич неоднократно был 
отмечен за добросовестный труд почёт-
ными грамотами, а в 2006 году ему была 
вручена грамота главы администрации 
Красногвардейского района. 

И сегодня, несмотря на пенсионный 
возраст, они по-прежнему энергичны, не 
любят сидеть без дела, ведут приусадеб-
ное хозяйство. Люди они гостеприимные, 
часто в их доме собирается практически 
вся семья. И тогда в нём непременно 
пахнет вкусными хозяйскими пирогами, 
ароматным чаем, другими простыми, но 
очень любимыми семейными угощения-
ми.

Коллектив отдела ЗАГС Красногвардей-
ского района поздравляет семью Чегла-
ковых с золотым юбилеем супружеской 
жизни. Пусть ваш дом остаётся уютным 
и тёплым, пусть в нём царят достаток и 

благополучие, пусть любовь будет до кон-
ца взаимной и искренней. Желаем всегда 
оставаться друг для друга настоящим зо-
лотом!

Супруги счастливы вместе и признают-
ся, что если бы им представилась возмож-
ность заново выбирать свою судьбу, они 
бы вновь выбрали друг друга. По их мне-

нию, настоящие чувства живут вечно и не 
теряют своей остроты даже спустя годы.

ГАЛИНА ТЕЛЬНАЯ,  
начальник отдела ЗАГС Красногвардейского 
района 
Фото из личного архива семьи Чеглаковых

Супруги Чеглаковы: 
«Мы бы вновь выбрали друг друга»
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В ФОКУСЕ ВНИМАНИЯ

Губернатор Белгородской области 
провёл расширенную прямую ли-
нию в соцсетях. В течение полуто-
ра часов он общался с жителями 
региона.

Вячеслав Гладков ответил на во-
просы белгородцев в ходе очередного 
прямого эфира. В связи с большим их 
количеством они были сформирова-
ны в тематические блоки. Обращения 
жителей касались как глобальных для 
региона тем, так и конкретных ситуа-
ций, складывающихся в муниципали-
тетах.

Так, в комментариях поступил во-

прос от жительницы Красногвардей-
ского района относительно состояния 
подъезда к детскому саду «Солнышко» 
в городе Бирюч и замены в дошколь-
ном учреждении системы отопления. 
Ответ на него дала глава администра-
ции Красногвардейского района Анна 
Куташова. 

«В этом сезоне мы планируем про-
вести ремонт подъезда, также будут 
проведены работы по обновлению си-
стемы отопления. Автор комментария 
обратила наше внимание на отсутст-
вие освещения у садика. Запланиру-
ем и эту работу. Готова встретиться с 
родителями наших дошколят и обсу-
дить вопросы, которые волнуют мам и 

пап», – ответила Анна Куташова.
Ещё одна жительница Красногвар-

дейского района задала вопрос о при-
влечении школьников к уборке на 
кладбище. По её словам, дети уже вто-
рой день занимаются благоустройст-
вом этой территории.

«Когда я учился в школе, за нами был 
закреплён кабинет и участок. Мы мыли 
полы, осенью убирали с территории 
листву, зимой – снег. И это не повлия-
ло на нас как-то плохо. Труд оказывает 
положительное влияние на формиро-
вание личности ребёнка», – ответил 
Вячеслав Гладков.

Губернатор отметил, что если дети 
ухаживают на кладбищах за могила-
ми ветеранов Великой Отечественной 
войны и за заброшенными захороне-
ниями, то это похвальная инициатива.

«Ни в коем случае не утверждаю, что 
нужно заставлять детей это делать. Но 
давайте разберёмся – что делают дети, 
где и как убирают. И тогда, возможно, 
мы будем не ругать, а хвалить – и де-
тей, и учителей», – подытожил руково-
дитель региона.

Белгородцев традиционно интересо-
вало состояние дорог, благоустройство 
территорий, проблемы жилищно-ком-
мунального хозяйства. Особое вни-
мание в течение прямого эфира было 
уделено вопросам безопасности, здра-
воохранения и образования.

Обще количество поступивших гу-
бернатору обращений составило око-
ло 3,5 тысяч. Во время прямой линии 
было озвучено 85 из них. Ранее руково-
дитель региона написал в соцсетях, что 
на те вопросы, которые не прозвучат в 
прямом эфире, будут даны индивиду-
альные ответы.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото пресс-службы губернатора и 
правительства Белгородской области

Вячеслав Гладков:«Труд оказывает 
положительное влияние на 
формирование личности ребёнка»

РАСПОРЯЖЕНИЕ
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ МУНИЦИПАЛЬНОГО 
СОВЕТА МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА

«КРАСНОГВАРДЕЙСКИЙ РАЙОН»
Бирюч

14 апреля 2023 года                        № 350
О проведении пятьдесят четвёртого за-

седания Муниципального совета Крас-
ногвардейского района срока полномо-
чий 2018 – 2023 годов

В соответствии с Уставом муниципаль-
ного района «Красногвардейский район», 
статьёй 27 Регламента Муниципального 
совета Красногвардейского района, ут-
верждённого решением Муниципального 
совета Красногвардейского района от 02 
марта 2023 года №8 «О Регламенте Муни-
ципального совета Красногвардейского 
района»:

1. Провести пятьдесят четвёртое заседание 
Муниципального совета Красногвардейско-
го района срока полномочий 2018 – 2023 го-
дов 26 апреля 2023 года в МБУК «ЦКР «Юби-
лейный» Красногвардейского района. Нача-
ло работы в 10:00 часов.

2. Внести на рассмотрение пятьдесят чет-
вёртого заседания Муниципального совета 
Красногвардейского района срока полно-
мочий 2018 –2023 годов, следующие вопро-
сы: 

2.1. Об утверждении отчёта об исполне-
нии районного бюджета за 2022 год.

2.2. О внесении изменений и дополнений 
в Устав муниципального района «Красно-
гвардейский район» Белгородской области.

Разное. 
3. На заседание Муниципального совета 

Красногвардейского района пригласить: 
главу администрации района, заместите-
лей главы администрации района, руково-
дителей структурных подразделений ад-
министрации района, глав администраций 
городского и сельских поселений, руково-
дителей предприятий, организаций и уч-
реждений, прокурора района, представите-
лей средств массовой информации района.

Л. Н. МИТЮШИН, 
председатель Муниципального совета 
Красногвардейского района

документы

Помощь — это одно из самых важных и 
благородных дел, которые мы можем 
сделать в жизни. Но зачастую мы за-
бываем о том, насколько она важна и 
как сильно может повлиять на жизнь 
других людей.

Ежедневно, на протяжении почти трёх 
десятков лет фонд «Поколение» Андрея 
Скоча занимается оказанием помощи лю-
дям. За прошедшие три месяца 2023 года 
938 жителей нашего региона уже получили 
поддержку. 

На протяжении всех лет работы для фон-
да «Поколение» главным и основным ви-
дом деятельности было оказание помощи  
для прохождения лечения. В фонд Андрея 
Скоча обращаются люди, которым больше 
уже не на кого надеяться, и медицина реги-
она уже не может помочь. В основном, это 
очень сложные заболевания, врождённые 
патологии, различные травмы и онколо-
гические заболевания. За три месяца 2023 
года помощь уже получили 85 человек, сре-
ди них – 27 детей. Средства индивидуаль-
ной реабилитации: инвалидные коляски, 
слуховые аппараты, средства по уходу за 
обездвиженными людьми – получили 35 
человек. 

Среди них – трёхлетняя Настя из Старо-
го Оскола. До недавнего времени для ма-
лышки мир был, как немое кино. Девочка 
с рождения почти не слышит и не говорит. 
Всё изменилось, когда фонд «Поколение» 
приобрёл современный слуховой аппарат. 

– У ребенка тугоухость четвёртой сте-
пени. С самого рождения делали аудио-
скрининг, но результатов не было. Всё это 
время Настя почти ничего не слышала и не 
разговаривала. Общалась жестами, – по-
яснила мама малышки. – Когда прозвучал 
диагноз, стало понятно: нужен слуховой 

аппарат. По закону он положен бесплат-
но. Но уровень такой техники не подходит 
тем, у кого крайняя степень тугоухости, 
необходимо было покупать сверхмощные. 
Самостоятельно приобрести семье их было 
сложно, поэтому обратились в фонд «По-
коление» Андрея Скоча. И уже через месяц 
Настя примеряла новый аппарат. Сейчас 
она понимает фразы, к ней обращённые, 
повторяет слова, знает, что нужно сделать. 
Это большой прогресс! Фонд «Поколение» 
дал нам надежду на то, что ребёнок будет 
таким, как его сверстники и будет жить 
полноценно. Это – счастье! – делится мама 
Насти. 

Новые возможности для тренировок поя-
вились и у гимнасток из Красненского рай-
она. Современный тренировочный инвен-
тарь, надувную акробатическую дорожку, 
им приобрели после обращения в фонд 
«Поколение». 

Обратиться за поддержкой спортсмены 
решили после очередных соревнований. 
Поняли, что для движения вперёд нужно 
оборудование. Новый снаряд — новые воз-
можности. Современный инвентарь — сти-
мул тренироваться ещё усерднее. Воспитан-
ницы и наставники Красненской спортшко-
лы признаются — не сравнить с тем, что 
было раньше. Секцию акробатики в Крас-
ном открыли пять лет назад, сейчас здесь 
работают два тренера, дети учат весьма 
сложные прыжки и поддержки, готовят 
шоу-номера для районных праздников, ос-
ваивают элементы хореографии, занима-
ются на батуте. Успехи ребят, конечно же, 
радуют родителей.

За три месяца пять спортивных организа-
ций области при поддержке фонда «Поко-
ление» Андрея Скоча смогли существенно 
улучшить свою тренировочную базу. Это  
вклад в здоровье детей. Как и программа 
строительства детских спортивных пло-

щадок, стартовавшая в 2017 году, она про-
должает развиваться. Сейчас готовятся 
три объекта в Старооскольском и Новоо-
скольском округах, а также в Вейделевском 
районе. Площадки будут оснащены трав-
мобезопасным покрытием и тренажёрами 
российского производства. Оборудование 
уже закуплено, это значит, что в ближай-
шее время они уже примут первых гостей.  

Важно помогать и учреждениям образо-
вания. Фонд «Поколение» оказал помощь 
Алексеевскому агротехническому техни-
куму, Боброводворской школе Губкинского 
округа, Белгородскому государственному 
аграрному университету им. В. Я. Горина. 

Тема патриотического воспитания мо-
лодёжи и оказание помощи ветеранским 
организациям для Андрея Скоча всегда 
была особенной. В преддверии праздника 
Великой Победы увидит свет книга «Сыны 
земли белгородской – Герои России», ве-
теранским организациям региона пере-
числено больше миллиона рублей, а на 
праздничные мероприятия, ко Дню Побе-
ды – 2,5 миллиона рублей. Почтить подвиг 
ветеранов Великой Отечественной войны 
призван и слёт курсантов военно-патрио-
тического объединения молодёжи «Поко-
ление». 

Духовная помощь не менее важна и нуж-
на людям. При поддержке фонда «Поколе-
ние» продолжается строительство храма в 
селе Таврово Белгородского района. При-
ход храма Рождества Пресвятой Богороди-
цы в селе Ярское Новооскольского округа 
получил помощь на проведение ремонт-
ных работ, храм Святого апостола Иакова 
брата Божия Губкинского округа – помощь 
на приобретение храмового убранства, 
храм в честь Святого Дмитрия Ростовского 
села Толстое Губкинского округа – на прио-
бретение церковной утвари.

Благодаря своей работе фонд «Поколе-

ние» помог множеству людей, нуждаю-
щихся в поддержке и помощи. «Для меня 
нет большего счастья, чем помогать лю-
дям» – эти слова Андрея Скоча знают все, 
как и то, что остаться неравнодушным к 
чужой беде он не может. 

Работа фонда «Поколение» на Белгород-
чине – особенный пример. В последнее 
время у нас в области развивается добро-
вольческое движение. Очень радует, что 
жители региона участвуют в волонтёрских 
организациях, своими силами помогают 
другим людям. Поэтому давайте не забы-
вать о важности участия и поддерживать 
тех, кому это необходимо. Даже маленький 
поступок может стать большой помощью 
для других людей, и вместе мы можем сде-
лать наш мир лучше и добрее.

СТАНИСЛАВ ШЕВЧЕНКО 
Фото пресс-службы фонда «Поколение»

Фонд «Поколение»: важно всегда быть рядом
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ПОЗДРАВЛЕНИЯ, ИНФОРМАЦИЯ

Поздравляем!Поздравляем!

Председатель профкома ак-
ционерного общества «Аг-
рокомбинат «Бирюченский» 
Александр Щигорцов отме-
чает 21 апреля 70-летний 
юбилей.

В 1982 году он окончил Воро-
нежский лесотехнический 

институт. В агрокомбинате тру-
дится с 1997 года. Более 20 лет 
возглавляет профсоюзную орга-
низацию предприятия.

За это время Александр Ми-
хайлович проявил себя как ак-
тивный, беспокойный, иници-
ативный сотрудник, доскональ-
но знающий общественную 
работу, её правовые основы, 
умело применяющий их в сво-
ей повседневной деятельности. 
Добросовестно и ответственно 
подходит к выполнению своих 
обязанностей. Александр Ми-
хайлович – всесторонне раз-
витая личность, занимает ак-
тивную жизненную позицию, 
отличается пунктуальностью, 
деликатностью в общении, 
требовательностью к себе и 
окружающим, целеустремлён, 
добродушен. Хорошие органи-
заторские способности, добро-
желательность, умение найти 
подход к людям, готовность к 
принятию интересных реше-
ний и нести ответственность за 
их исполнение – качества, бла-
годаря которым профсоюзный 
лидер по праву заслужил уваже-
ние в трудовом коллективе.

В поле зрения Щигорцова все 
стороны общественной жиз-
ни. И что особенно важно, он 
тесно сотрудничает с руковод-

ством агрокомбината. Особое 
внимание уделяется заключе-
нию коллективного договора 
и контролю за выполнением 
его положений. Председатель 
профкома с теплотой отзыва-
ется о Викторе Емельяновиче и 
Игоре Викторовиче Миляевых, 
стоящих у руля агрокомбината 
«Бирюченский», подчеркивая, 
что с такими руководителями 
легко и продуктивно работать 
на благо коллектива. Они всегда 
готовы к диалогу, уважительно 
относятся к предложениям про-
фсоюзной организации. Соци-
альная ответственность перед 
односельчанами – принципи-
альный подход руководства АО 
«АПК «Бирюченский» к реше-
нию не только экономических, 
но и целого ряда других важных 
задач на территории поселе-
ния. И за это хочется высказать 
огромные слова благодарности.

Социальное партнёрство про-
фкома и администрации пред-
приятия позволяет создать 
для работников надлежащие 
условия труда и отдыха. Персо-
нал обеспечен спецодеждой и 
обувью, средствами индивиду-
альной защиты. В каждом струк-
турном подразделении имеются 
раздевалки, комнаты отдыха, 
душевые. Проводится обучение 
безопасным методам и приёмам 
выполнения работ и оказания 
первой помощи при несчастных 
случаях на производстве. Боль-
шое значение придаётся оздо-
ровлению сотрудников, которые 
направляются за счёт профсо-
юза в санатории. Администра-
ция и профком акционерного 
общества стремятся вовлекать 
сотрудников в занятия физиче-

ской культурой, проводятся куль-
турно-массовые и спортивные 
мероприятия. Александр Михай-
лович принимает активное учас-
тие в работе Красногвардейской 
территориальной организации 
профсоюза работников АПК РФ, 
является членом президиума 
профсоюза, деятелен и инициа-
тивен на пленумах, конференци-
ях, семинарах.

Профсоюзный лидер считает 
своим долгом своевременно ин-
формировать коллег о деятель-
ности общественного органа. 
Многие годы он активно сотруд-
ничает со средствами массовой 
информации. Периодически 
публикуются его материалы о 
работе первички, людях труда 
в газетах «Знамя труда», «Зори 
Белгородчины», на сайте обкома 
профсоюза. В профсоюзной орга-
низации агрокомбината «Бирю-
ченский» по инициативе её пред-
седателя оформлен и постоянно 
обновляется информационный 
стенд. По итогам регионального 
конкурса в данном направлении 
первичная профорганизация 
была отмечена дипломом II сте-
пени и денежной премией, а Щи-
горцов – почётной грамотой за 
лучшую постановку информа-
ционной работы. В копилке об-
щественного активиста немало 
других наград, назову основ-
ные. За участие в конкурсе «100 
лет на пути созидания и разви-
тия», посвящённого 100-летию 
образования профсоюза работ-
ников АПК России, он награ-
ждён дипломами I степени от-
раслевого центрального коми-
тета профсоюза в номинации 
«Моя семья – моё богатство» и 
областного – по теме «Я горжусь 
своей профессией».

Профсоюзная организация АО 
«АПК «Бирюченский» приняла 
участие в региональном конкур-
се на лучшую первичку и её ли-
дера за 2022 год и признана по-
бедителем в номинации «Луч-
шая организация оздоровления 
работающих и детей членов 
профсоюза». С этим достиже-
нием профактивиста поздравил 
председатель областного объе-
динения профсоюзов Николай 
Шаталов. В канун дня рождения 
юбиляру вручили нагрудный 
знак самой массовой общест-
венной организации страны «За 
активную работу в профсоюзе». 
Заслуженная награда заслужен-
ному человеку.

ЛЮДМИЛА БОНДАРЕНКО, 
председатель территориального 
комитета профсоюза 
Фото из личного архива   
А. Щигорцова

Награда юбиляру
Коллектив управления социальной защиты населе-

ния администрации района и комплексного центра 
социального обслуживания населения тепло и сердечно 
поздравляет ФЛИГИНСКИХ Светлану Алексеевну и её су-
пруга Никиту Евгеньевича с РОЖДЕНИЕМ СЫНА! Желаем, 
чтобы новорождённый малыш рос весёлым и здоровым, 
доставлял огромную радость родителям и стал надёжной 
опорой и гордостью. Счастья вашей семье, любви, везения 
и взаимопонимания!

***

Коллектив ООО «Красногвардейский свинокомплекс» 
от чистого сердца поздравляет АЛЕКСАНДРОВУ Валенти-
ну Петровну с ЮБИЛЕЕМ! С юбилеем, с днём рождения! 
Счастья, мира, доброты, чтобы каждое мгновение исполня-
лись все мечты. Тихой радости, улыбок и прекраснейших 
идей, пусть в душе играет скрипка, делая ваш мир светлей!

***

Коллектив редакции газеты «Знамя труда» сердечно 
поздравляет внештатного автора ЩИГОРЦОВА Александ-
ра Михайловича с ЮБИЛЕЕМ! Желаем крепости духа, здо-
ровья, благополучия, активного долголетия, новых твор-
ческих поисков и их воплощения. Пусть исполняются все 
ваши мечты.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ЗАСЕДАНИЯ 
СОГЛАСИТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ 
ПО ВОПРОСУ СОГЛАСОВАНИЯ 

МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦ ЗЕМЕЛЬНЫХ 
УЧАСТКОВ ПРИ ВЫПОЛНЕНИИ 

КОМПЛЕКСНЫХ КАДАСТРОВЫХ РАБОТ
В отношении объектов недвижимого иму-

щества, расположенных на территории када-
стрового квартала (территориях нескольких 
смежных кадастровых кварталов):

субъект Российской Федерации: Белгород-
ская область, муниципальное образование: 
Красногвардейский район, населенный пункт: 
с. Малобыково, с. Ливенка, № кадастровых 
кварталов (нескольких смежных кадастро-
вых кварталов):

31:21:0507003 ул. Пушкарная, ул. Зелёная 
с. Малобыково;

31:21:1409025 ул. Пролетарская, ул. Транс-
портная, 31:21:1409018 ул. Садовая, ул. Лени-
на, ул. Заводская, ул. Гагарина, 31:21:1409023 
ул. Ленина, ул. Пролетарская, ул. Учительская, 
ул. Молодёжная; 31:21:1409019 с. Ливенка

в соответствии с муниципальными кон-
трактами от «09» декабря 2022 г. № 1 уведом-
ляем всех заинтересованных лиц о заверше-
нии подготовки проекта карты-плана террито-

рии, с которым можно ознакомиться по адре-
су работы согласительной комиссии: 309900, 
Белгородская область, Красногвардейский 
район, с. Ливенка, ул. Советская, д.15 «А»

или на официальных сайтах в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интер-
нет»:

администрация Красногвардейского рай-
она: https://biryuch-r31.gosweb.gosuslugi.ru/;

Министерство имущественных и земель-
ных отношений Белгородской области: http://
dizo31.ru/;

Управление Федеральной службы госу-
дарственной регистрации, кадастра и кар-
тографии по Белгородской области: http://
rosreestr.ru/;

администрация Стрелецкого сельского 
поселения: https://streleczkoeposelenie-r31.
gosweb.gosuslugi.ru/;

администрация Ливенского сельско-
го поселения: https://livenskoe-r31.gosweb.
gosuslugi.ru/.

Заседание согласительной комиссии по 
вопросу согласования местоположения гра-
ниц земельных участков, в отношении кото-
рых проводятся комплексные кадастровые 
работы на территории кадастрового кварта-

ла (нескольких смежных кадастровых квар-
талов):

31:21:0507003
состоится по адресу: 309927, Белгородская 

область, Красногвардейский район, с. Мало-
быково, ул. Пушкарная д. 7, «15» мая 2023 го-
да в 10 часов 00 минут

31:21:1409025, 31:21:1409018,31:21:14090
23,31:21:1409019

состоится по адресу: 309900, Белгородская 
область, Красногвардейский район, с. Ливен-
ка, ул. Советская д. 15 «А», «15» мая 2023 го-
да в 13 часов 00 минут.

Для участия в согласовании местоположе-
ния границ при себе необходимо иметь доку-
мент, удостоверяющий личность, а также до-
кументы, подтверждающие права на соответ-
ствующий земельный участок.

Обоснованные возражения относительно 
местоположения границ земельных участков, 
содержащегося в проекте карты-плана тер-
ритории, можно представить в согласитель-
ную комиссию в письменной форме в пери-
од с «20» апреля 2023 г. по «15» мая 2023 г. и 
с «16» мая 2023 г. по «19» июня 2023 г.

Возражения оформляются в соответствии 
с частью 15 статьи 42.10 Федерального зако-

на от  24 июля 2007 г. № 221-ФЗ «О кадастро-
вой деятельности» и включают в себя сведе-
ния о лице, направившем данное возраже-
ние, в том числе фамилию, имя и (при нали-
чии) отчество, а также адрес правообладате-
ля и (или) адрес электронной почты правоо-
бладателя, реквизиты документа, удостове-
ряющего его личность, обоснование причин 
его несогласия с местоположением границы 
земельного участка, кадастровый номер зе-
мельного участка (при наличии) или обозна-
чение образуемого земельного участка в со-
ответствии с проектом карты-плана террито-
рии. К указанным возражениям должны быть 
приложены копии документов, подтверждаю-
щих право лица, направившего данное возра-
жение, на такой земельный участок, или иные 
документы, устанавливающие или удостове-
ряющие права на такой земельный участок, 
а также документы, определяющие (опреде-
лявшие) местоположение границ при обра-
зовании такого земельного участка (при на-
личии).

В случае отсутствия таких возражений ме-
стоположение границ земельных участков 
считается согласованным.

объявления
27 апреля 2023 года в 14:00 часов состоится приём жителей 

Красногвардейского района в общественной приёмной гу-
бернатора Белгородской области, расположенной по адресу: 
г. Бирюч, площадь Соборная, д. 1, администрация района, 2 
этаж, зал заседаний.

Приём будет вести министр общественных коммуникаций 
области Тарантова Оксана Вадимовна по вопросам, связан-
ным с проведением единой информационной политики, 
взаимодействием с общественными объединениями, поли-
тическими партиями, национальными и религиозными ор-
ганизациями, развитием местного самоуправления на тер-
ритории Белгородской области.

Предварительная запись на приём ведется по телефону: 
8 (47247) 3-28-95 в рабочие дни с 08:00 до 17:00 часов (пе-
рерыв с 12:00 до 13:00 часов) до 12:00 часов 26 апреля 2023 
года.

Администрация Красногвардейского района объявляет о 
проведении конкурса на замещение вакантной должности и 
на включение в кадровый резерв для замещения должности 
муниципальной службы района:

– начальника отдела капитального строительства админи-
страции района.

Перечень документов, подаваемых для участия в конкурсе, 
требования к образованию, стажу (опыту) работы по специ-
альности, профессиональным знаниям (навыкам) по вакант-
ной должности, размещены на официальном сайте органов 
местного самоуправления Красногвардейского района: 
https://biryuch-r31.gosweb.gosuslugi.ru, а также могут быть 
получены в отделе муниципальной службы и кадров аппара-
та администрации района (каб. № 22).Телефон для справок: 
8 (47247) 3-18-09.

Благодарность
Мир держится на неравнодушных, отзывчивых людях, всегда 

готовых помочь и оказать поддержку. Выражаем искреннюю 
благодарность за оказанную нам помощь после пожара. Спа-
сибо за внимание и понимание проблемы руководителям АО 
«АПК «Бирюченский» Миляеву В. Е., Миляеву И. В., родствен-
никам, всем коллегам, кумовьям, друзьям и просто неравно-
душным людям. Здоровья вам и благополучия. Храни вас Бог!

Семья Чубуковых.
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ПО СЛЕДАМ СОБЫТИЙ

Научная встреча в 
краеведческом музее
13 апреля в Красногвардейском крае-
ведческом музее состоялась межрегио-
нальная научная конференция «Педаго-
ги и наставники: верность призванию», 
которая объединила почётных гостей, 
сотрудников музеев, педагогов допол-
нительного образования. 

Слушателями стали представители стар-
шего поколения и молодёжь – выпуск-
ники Бирюченской средней общеобра-
зовательной школы, избравшие в буду-
щем профессии в сфере педагогической 
деятельности.
С приветственным словом к присутству-
ющим обратилась Наталья Таранова, за-
меститель главы администрации Красно-
гвардейского района, руководитель аппа-
рата. Она обозначила значимость про-
ведения таких мероприятий для обме-
на опытом, отметила важную роль учи-
теля и наставника в становлении лично-
сти каждого человека, тем более что этот 
год предоставляет все возможности для 
повышения престижа данной профессии. 

О проблемах и опыте современного пе-
дагога свои исследования представили 
преподаватели Красногвардейской дет-
ской школы искусств и районного дома 
творчества.
Об учителях – новаторах своего време-
ни рассказали сотрудники музеев Белго-
родской и Воронежской областей.
Ирина Овчинникова, заведующая отде-
лом учёта и хранения фондов, в своём 
видеовыступлении отразила историю 
просвещения Белгородчины в музей-
ном собрании Белгородского государ-
ственного историко-краеведческого му-
зея.
Коллектив краеведческого музея по-
благодарил гостей за огромный иссле-
довательский труд, интересные и позна-
вательные доклады. По итогам научной 
встречи директор музея Галина Ямполь-
ская вручила выступающим сертифика-
ты за участие.

НАТАЛЬЯ СКРИПНИК, 
научный сотрудник  
Красногвардейского краеведческого музея 
Фото Ирины Лихолетовой

год педагога и наставника

В рамках соглашения
Курсанты военно-патриотических клу-
бов Красногвардейского района побы-

вали в городе Острогожск. Целью по-
ездки стало посещение учебного центра 
по подготовке младших специалистов 
автобронетанковой службы.

40 курсантов военно-патриотических клу-
бов района «Виктория», «Бирюч», «Сокол» 
и «Гвардеец» совершили поездку в город 
Острогожск Воронежской области. Ребя-
та посетили учебный центр по подготов-
ке младших специалистов автобронетан-
ковой службы Министерства обороны РФ.
Визит состоялся в рамках муниципально-
го проекта «Патриоты – будущее России». 
Это стало возможным благодаря получе-
нию грантовой поддержки в третьем ре-
гиональном конкурсе на предоставление 
субсидий из бюджета Белгородской обла-
сти некоммерческим организациям на ре-
ализацию социально значимых проектов 
в 2022 году.
«Офицеры учебного центра рассказали об 
изучаемых дисциплинах, провели экскур-
сию по точкам обучения курсантов. Ребя-
та ознакомились с военной колёсной тех-
никой, состоящей на вооружении армии, 

и попробовали свои силы в прохождении 
маршрутов на учебных тренажёрах» – рас-
сказала начальник отдела по делам мо-
лодёжи управления культуры админист-
рации Красногвардейского района Алё-
на Быкова.
Напомним, что в прошлом году админист-
рация Красногвардейского района заклю-
чила соглашение о сотрудничестве в сфе-
ре военно-патриотического воспитания с 
учебным центром города Острогожск. В 
завершение экскурсии курсанты посети-
ли храм Сретения Господня.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото из архива отдела по делам молодёжи

патриотическое воспитание

Новые возможности
Обновлённый кабинет основ безопасно-
сти жизнедеятельности открылся в За-
сосенской средней школе. 

В мероприятии приняли участие замглавы 
администрации района – секретарь Сове-
та безопасности Андрей Криушин, началь-
ник управления образования Евгений Чер-
няков, глава администрации Засосенско-
го сельского поселения Алексей Кулешов. 
Они отметили важность и значимость со-
бытия.
В оборудованном классе обучающиеся 
восьмых-девятых классов будут осваи-
вать материалы по основам безопасно-

сти жизнедеятельности. Их более старшие 
товарищи пройдут обучение по программе 
начальной военной подготовки. А у жите-
лей поселения появился шанс отработать 
навыки поведения и действий в чрезвы-
чайных ситуациях. 
Финансовые затраты на оснащение объек-
та составили 100 тыс. рублей, которые вы-
делило управление образования админи-
страции района. Активную помощь в осу-
ществлении материального обеспечения 
оказали бывшие выпускники образова-
тельного учреждения Дмитрий Лихачёв 
и Роман Булекбаев.

ЛЮДМИЛА РЯДОДУБОВА

образование

Активные и 
целеустремлённые
Студенты учреждений среднего профес-
сионального образования Белгородской 
области встретились в Бирюче. Главной 
темой их обсуждений стали различные 
направления молодёжных движений ре-
гиона.

Активисты из числа студентов 33 учрежде-
ний среднего профессионального образо-
вания  Белгородской области и их руково-
дители приняли участие в «Школе актива 
СПО». Площадкой для её проведения стал 
Бирючанский техникум. 
Открыла встречу в онлайн-формате заме-
ститель начальника департамента профес-
сионального образования и науки Мини-
стерства образования Белгородской обла-
сти Людмила Шаповалова. Приглашённы-
ми гостями мероприятия стали глава адми-
нистрации Красногвардейского района Ан-
на Куташова и начальник отдела по делам 
молодёжи управления культуры админис-
трации района Алёна Быкова. 
«Мы рады приветствовать гостей на нашей 
площадке. Развитие учреждения средне-
го профессионального образования напря-
мую зависит от жизни его студентов, от то-
го как они активны и целеустремлённы, на-
сколько готовы к новым знаниям и экспе-
риментам. Такие встречи способствуют 
обмену опытом, здесь можно поделиться 
своими планами и взглядами на студенче-
скую жизнь, видением того, что мы хотим в 
итоге достичь», – обратилась к собравшим-
ся директор Бирючанского техникума Еле-
на Котлярова.
Педагог-организатор Бирючанского тех-
никума и модератор «Школы актива СПО» 
Александра Размышляева представила 
спикеров встречи. Ими выступили пред-

ставители и руководители молодёжных 
движений Белгородской области Андрей 
Ватулин, Алина Колотилова, Андрей Оро-
бинский и Елена Вёрстова.
В ходе проведённой панельной дискус-
сии они подробно рассказали о каждом 
направлении молодёжного движения. 
Ребята узнали особенности организа-
ции Российского движения детей и мо-
лодёжи, познакомились со спецификой 
работы Российских студенческих отря-
дов и рассмотрели значимые проекты 
Российского союза молодёжи. Студен-
ты и гости активно принимали участие 
в диалоге, задавали вопросы по различ-
ным направлениям государственной мо-
лодёжной политики.
«Дискуссия получилась очень жаркой и на-
сыщенной. Живой диалог, споры и жажда 
узнать что-то большее – вот признаки на-
стоящей заинтересованности», – отметила 
Александра Размышляева.
После теоретической части школа актива 
продолжилась практическими занятиями. 
Работа по секциям включала в себя такие 
актуальные темы, как наставничество и 
искусство публичных выступлений. Моло-
дые люди узнали, что такое фандрайзинг 
и какова его роль в реализации не имею-
щих целью получения прибыли программ 
и проектов.
Напомним, что школа актива СПО Белго-
родской области проводится в регионе уже 
в третий раз. В завершение её организато-
ры отметили важность подобных встреч 
для образовательных учреждений и выра-
зили надежду на то, что мероприятие ста-
нет традиционным, а количество желаю-
щих вступить в ряды молодёжных движе-
ний будет расти с каждым годом.

ОЛЬГА МУРДАСОВА 
Фото автора

молодёжное движение


